
Liebe Quartiersrat-Teilnehmer*innen,

wie Sie wissen, hatte ich bei unserer letzten Sitzung die Aufgabe des Protokollschreibens 
übernommen. Ich hatte das Protokoll direkt in den Rechner unseres Trägers getippt und auf 
dem Desktop abgespeichert. Das zeigte sich jedoch leider als einen großen Fehler. Denn die 
Dateien auf dem Desktop haben kein Backup, was ich nicht wusste. Als dann technische 
Probleme, die leider immer noch andauern, auftauchten, verschwand auch unauffindbar 
mein Protokoll. Ich bedaure sehr, meine Aufzeichnungen nicht doppelt abgesichert zu haben 
und möchte mich hiermit bei ihnen allen entschuldigen.

So kann ich hiermit – vor allem mit Jutta Werdes freundlicher Hilfe - leider nur ein sehr 
lückenhaftes Gedächtnis-Protokoll schicken. Falls ich dennoch, auch im Nachhinein, von 
Ihnen nachträglich Erinnerungen, Notizen Ihrer Beiträge, etc. erhalten sollte, Ihr Name als 
Teilnehmer nicht vermerkt ist oder umgekehrt, bitte ich Sie mir dies mitteilen, so kann ich 
diese Korrekturen gerne in das unten eingefügte „Protokoll“ einarbeiten.

Mit freundlichen Grüßen

Zehra Kübel

Protokoll der 4. QR Sitzung am 05.5.20121 per Videokonferenz

Anwesend: Andreas Beckmann, Jutta Werdes, Marion Müller-Uhrig, Barbara Krauss, Zehra Kübel, 
Martin Erdmann, , Bastian Finke, Georgette Sawan, Conny Voester, Brigitte Schwär-Sondermann  

Entschuldigt: Frau Tina Waleschkowski 

Moderation: Andreas Beckmann

Protokoll: Zehra Kübel

TO

1. Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit/Neue Anwesende und Anträge auf 
Mitgliedschaft

Die Anwesenden werden begrüßt, es besteht Beschlussfähigkeit. 

Conny Voester wurde als neues Mitglied im Quartiersrat aufgenommen. Herzlich 
willkommen!

2. Bestätigung der Tagesordnung und Protokoll letzte Sitzung (14.4.21)

Die TO unter Aktuelles wird ergänzt. Das Protokoll vom 14.4.21 wird angenommen

3. Aktuelles aus dem Kiez 

a. Aktuelle Anliegen

- Bülowstr.. 94/Huzur-Gebäude: Frau Jensen erläutert, dass die Wiederbelegungen der 
Wohnungen durch die Asbestverseuchung verzögert wurde Es habe Gespräche mit dem 
Bezirksamt, Fixpunkt und weiteren Trägern zur Befriedung der Situation im Keller 
(Drogenabhängige, Verrichtungsort für Prostituierte) gegeben. Jedoch gäbe es Bewohner 



des Hauses, die immer wieder die Tür öffnen würden, oder es würde auch die Tür demoliert, 
um reinzukommen. Es würde über ein anderes Schlüssel-/Schlosssystem nachgedacht.

- AOK-Gelände: Es gibt einen Baunutzungsplan. Der Bezirk hat Widerspruch eingelegt.

- Gertrud Kolmar Bibliotek: Es gab Nutzungskonflikte mit Sophie-Scholl-Schule. Es werden 
neue Räume für die Bibliothek gesucht. Derzeit gibt es einen Bibliotheksbus gegenüber der 
Sophie-Scholl-Schule

b. Neues aus dem Sprecherteam und Redaktions-AG, Nutzerbeirat Gleisdreieck, BVV, 
Stadtentwicklungsausschuss, Spendenfonds, Kiezpalaver, etc.

- Vor den Quartiersrat-Sitzungen soll es eine QR-Sprechstunde geben. 

- Der QR-Stammtisch sollte in verschiedenen Cafés im Quartier stattfinden.

4. Neues aus den Gremien:

- Matthias Bauer hat über die Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses von Friedrichshain 
Kreuzberg über die urbane Mitte berichtet. 

- Der Ärger um den Crellemarkt dauert an. Es gab zwei Verletzte, die im Krankenhaus 
behandelt werden mussten.

5. Thema: Planung von Kiezspaziergängen oder ähnlichen niedrigschwelligen 
Veranstaltungen in der 2.Jahreshälfte zu aktuellen Themen im Kiez

Es wurden Ideen zu den Kiezspaziergängen gesammelt:
- Zu Akteuren im Kiez
- Zu verkehrstechnischen Gefahrenstellen.
- Zu Angstorten von Frauen
- Zu Orten der Migrations-Geschichte im Quartier
- Müll sammeln
- Stolpersteinverlegung / Aufmerksamkeit stiften
- Fixpunkt dazu einladen
- Im Mittelstreifen der Goebenstr. zur Stadtverschönerung ein Picknick veranstalten, 

um Aufmerksamkeit zu bekommen
Es haben sich dann die folgende als Verantwortliche für die Initiierung der Kiezspaziergänge 
gefunden:
a) Jutta und Max für Spaziergang zu Akteuren
b) Marion/Brigitte für Müllsammeln nach den großen Ferien
c) Cordula für Suche nach Leerständen für GKB (Nas-Schwestern fragen)
d) Cordula/Matthias? Spaziergang mit Parteien 

6. Verschiedenes/Termine/(Protokoll und Moderation nächstes Treffen)

Nächste QR-Sitzung: 02.06.2021


